



Yilian Tornés seguirá con El Águila en softbol mexicano



Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto EL ÁGUILA DE VERACRUZ

La serpentinera granmense Yilian Tornés Vargas seguirá con El Águila de Veracruz, en la Liga Mexicana de Softbol (LMS), anunció la franquicia, esta semana, con vistas a la temporada de 2025.

El desempeño de la primera lanzadora de las últimas selecciones cubanas resultó clave en el avance de las veracruzanas a los play offs de la versión inaugural, instancia a la que pretenden acceder en la venidera campaña.

Durante la etapa regular, Tornés Vargas encabezó los departamentos de ponches (141), entradas lanzadas (111) y juegos completos (11), y condujo a la clasificación de su equipo, al apuntarse nueve de los 12 triunfos.

Meses después, la jiguanisera fue a Guatemala, donde ayudó a la co-

ronación del Lanquetín en la Liga Mayor A de ese país, con una demostración que cautivó a no pocos seguidores.

La estelar zurda consiguió cuatro éxitos sin reveses, pero lo más llamativo recayó en ¡los 66 ponches propinados en 28 capítulos completos! Dicho de otra manera: de los 84 outs que facturó la defensa de su escuadra cuando ella trabajaba, casi el 80 por ciento (o sea, cuatro de cada cinco) fueron de su autoría. ¡Espectacular!

Otras tres extranjeras figuran en la nómina de El Águila para la cercana contienda, la cubana Lisaidy Samón, junto a la neerlandesa Maxime van Dalen y la italo-estadounidense Sarah Edwards.

ZAYAS REPITE CON LOS DIABLOS ROJOS

Entretanto, la torpedera yarene Leannelys Zayas Pérez también re-

petirá con los Diablos Rojos de México, de acuerdo con lo trascendido en el draft para la segunda edición de la LMS.

Zayas Pérez regresará a la capital azteca, luego de comandar los casilleros de average (479), indiscutibles (35) y carreras anotadas (29); además, finalizó segunda en vueltas cercas (5), quinta en remolques (19) y tercera en bases robadas (3).

De la antesalista manzanillera Yilian Rondón Velázquez (Olmecas de Tabasco) y la receptora bayamesa Yarianna López Boza (Sultanes de Monterrey) no se tuvo confirmación, aunque ambas asumieron protagonismo con sus respectivas selecciones.

López Boza, por ejemplo, escoltó a Leannelys en imparables (30) y anotó 22 carreras (tercera); mientras, Rondón Velázquez compartía el liderazgo de remolques (21) con la venezolana Yuruby Alicart (Charros de Jalisco), y terminaba cuarta entre las mejores bateadoras (400) y en incogibles (26).

Para el 23 de enero, está señalada la arrancada del certamen, que trae como novedad la incorporación de dos nuevos elencos: Naranjeros de Hermosillo y Algodoneros de Unión Laguna.

De tal forma, el calendario regular contará de 28 partidos para cada uno de los ocho equipos y se extenderá hasta el 9 de marzo, antes de dar paso a los play offs.

Las semifinales están previstas del 11 al 16 y la gran final o Serie de la Reina, del 18 al 23; en ambos casos, de cinco juegos a ganar tres.



XLVII SPB

Tiburones, ¿siete años después?

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto PERFIL DE FACEBOOK INDER NIQUERO

El conjunto de Niquero parece decidido a regresar a una final de la Serie Provincial de Béisbol (SPB), como en el 2017, cuando quedó a las puertas de su primer título. Al menos, esa es la imagen que deja en la presente versión.

Lo de los Tiburones va en serio: dominan la hexagonal con cinco triunfos y un solo revés, por delante de los elencos de Bayamo (5-2) y Campechuela (4-2), los que más coronas acumulan, con 20 y 11, respectivamente.

Como si fuera poco, la tropa que dirige Vismar Salazar presume de ser uno de los pocos equipos que ganó una subserie a los Incendarios. Hace dos fines de semana, arrancó par de victorias a los de la Ciudad Monumento Nacional; antes, en la clasificatoria, lo hizo Cauto Cristo.

Ese resultado, inesperado para muchos, atizó la lucha por el avance a la disputa de la corona, a la que accederán los dos primeros lugares y no pocos concedían su favoritismo a bayameses y a campechueleros.

Los alumnos de Salazar que, también, barrieron a Serranos de Buey Arriba (1-7), se han encargado de poner en dudas esos vaticinios, en gran medida, por la indiscutible fortaleza en su pitcheo de primera línea, con los derechos Juan Danilo Pérez y Lismay Ferrales a la cabeza, y con el cerrador Carlos Santana, el refuerzo manzanillero.

La buena defensa, además, es otro baluarte que ha ayudado a opacar -en algo- la discreta ofensiva. Con esos atributos y la incuestionable cohesión de los peloteros, los Tiburones quieren llegar lejos, como hace siete años.

Sin embargo, otro reto no menos exigente se asoma en el horizonte para los de la Portada de la Libertad: asumir el resto del calendario lejos de su estadio Tirso Hidalgo, donde ya acogieron los dos compromisos programados.

Y para agregar más picante a esa batalla, después de visitar a los Guerreros de Bartolomé Masó (3-4), hoy y mañana, y a los Camaroneros de Río Cauto (3-5), les resta el cotejo con los Azucareros, en el parque 26 de Diciembre, correspondiente a los primeros enfrentamientos de la hexagonal, los días 9 y 10 del actual mes.

El encuentro inicial no pudo llegar a su fin, al sellarse con igualdad en la pizarra (1-1), cuando se jugaba la octava entrada con Regla Schiller incluida. Con el desenlace de ese y los otros dos partidos, debe definirse la suerte de ambos elencos e, incluso, los protagonistas de la gran final.

Aún queda historia por contar en la edición XLVII de los clásicos granmenses. Ojalá los Tiburones niquereños sigan siendo protagonistas, por el bien de su afición y de la pelota aquí.

Los duelos Bayamo-Buey Arriba y Río Cauto-Campechuela, completan el programa de este fin de semana, con los segundos en rol de home club.



Flechazos

Con un cuarto puesto en la modalidad de cuerda, la granmense Isabella Rojas aportó la nota más destacada por la representación de Cuba, en el certamen internacional de gimnasia rítmica Gracia Divina, que acogió la ciudad de Doha, en Qatar. "Lo hizo muy bien. Tuvo mucha más precisión que el primer día", comentó a Jit, desde la sede, la comisionada nacional, Yainet Villalta, al reconocer la calificación de 22.500 puntos como un buen resultado. De todas formas, recordó que el implemento no forma parte del programa oficial de la Federación Internacional de Gimnasia, pero se considera la base de todos los que lo conforman: pelota, aro, cinta y mazas. Antes de participar en la cita catari, Rojas completó varias sesiones de entrenamiento en el balneario ruso de Sochi y la experiencia pudiera repetirse el próximo año. **Panam Sports y su presidente, el chileno Nevec Ilic, dieron a conocer, esta semana, que los Juegos Panamericanos Lima 2027 se celebrarán del 16 de julio al 1 de agosto. Así trascendió en el balneario dominicano de Punta Cana, donde se reunió el Comité Ejecutivo del ente rector del deporte en América. La capital de Perú, que acogió**



la cita continental en 2019, será la tercera ciudad en organizarla dos veces, después de México (1955 y 1975) y Winnipeg (1967 y 1999).

Por hoy es todo... LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto Internet